

**Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

**Entstehung und Gebrauch des Handschuhes**

**Sobitschka, Josef Richard**

**Prag, 1906**

Tabelle: Handschuh-Import nach Rußland

[urn:nbn:de:bsz:31-78963](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-78963)

## R u ß l a n d

erzeugt bloß für den eigenen Bedarf in St. Petersburg, Moskau, Riga und Warschau feine Ziegenhandschuhe (die Erzeugung wurde durch französische Emigranten ins Land gebracht), welche von der eleganten Welt Rußlands ausschließlich getragen werden.

Außer diesem Fabrikat sind für den Fachmann noch zwei Handschuhsorten von Interesse, nämlich die aus Renntierfellen gearbeiteten eleganten Offiziers-Handschuhe und die aus sibirischen Fohlenfellen erzeugten Handschuhe, die einen sehr feinen haltbaren Nerven haben, der es erlaubt das Leder sehr dünn zu dolieren; dabei bietet dieser Handschuh das Aussehen und die Haltbarkeit eines Ziegenhandschuhes.

Nach Mitteilung des österr.-ungar. General-Konsulates betrug der

### Handschuh-Import nach Rußland

Im Jahre	Importwert in Rubel			Im Jahre	Importwert in Rubel		
	für Handschuhe		in Summa		für Handschuhe		in Summa
	geschnitten	fertig			geschnitten	fertig	
1885	22.075	46.760	68.835	1895	417	45.391	45.808
1886	3.381	43.982	47.363	1896	1.046	48.140	49.186
1887	2.721	50.887	53.608	1897	3.387	55.691	59.078
1888	2.607	53.043	55.650	1898	275	58.787	59.062
1889	1.087	36.346	37.433	1899	1.058	66.964	68.022
1890	496	37.435	37.931	1900	—	66.241	66.241
1891	1.439	40.904	42.343	1901	—	58.085	58.085
1892	1.572	30.371	31.943	1902	70	39.842	39.912
1893	1.200	34.494	35.694	1903	180	39.000	39.180
1894	1.340	46.399	47.739				

## S c h w e d e n .

Schwedens Handschuhherzeugung ist erst jüngeren Datums, indem erst seit 1845 von einer eigentlichen Fabrikation gesprochen werden kann, denn vor dieser Zeit scheint die ganze Fabrikation in einen sehr kleinen handwerksmäßigen Betrieb bestanden zu haben.